

M. Emmanuel Filiatrault, était né à Sainte-Rose en 1836. Après avoir étudié trois ans à Sainte-Thérèse, il vint terminer ses études au Collège de Montréal, où il fut professeur pendant et après son grand-séminaire, de 1859 à 1866. Il fut ordonné prêtre à Paris, en décembre 1867, et fit sa solitude en 1867-1868. De retour à Montréal, il fut un an professeur au Collège, un an vicaire à Saint-Joseph, puis il retourna au Collège pour douze ans (1870-1882). De 1882 à 1900, il alla vicaire à Saint-Jacques, passa ensuite un an à Oka, puis fut nommé à Bonsecours, où il fut treize ans. L'été dernier, il prenait sa retraite à Notre-Dame. Il était prêt à mourir. Il s'y attendait et se recommandait à la bonne Vierge. Elle ne l'a pas laissé attendre bien longtemps.

Deux évêques et un nombreux clergé assistaient à ses funérailles, qui furent simples et pieuses, comme toujours à Saint-Sulpice. Je le répète, il a été bon, zélé, dévoué, il a fait du bien, beaucoup de bien. Les hommes ne l'oublieront pas et le bon Dieu, à la voix de la Sainte Vierge, l'aura bien reçu, là-haut, dans son beau paradis. C'est notre confiance et c'est notre consolation.

UN APOTRE

UL titre ne convient mieux que celui-là au prêtre distingué qui vient de nous quitter pour rentrer en France. Deux mois durant, du haut de la chaire de Notre-Dame et sur les estrades populaires, il a montré de quel dévouement et de quel amour intense pour les foules il était animé !